



# 子どもの貧困を考える ネットワークニュース

2018年10月号

隔月発行

発行:子どもの貧困問題

大阪ネットワーク理事会

## 子ども食堂交流会を開催します

12月9日(日) 14時~17時 M&Dホール

### 子ども食堂実践交流会

いろんなスタイルの子ども食堂の実践をお聞きし、子どもの居場所づくりについて意見交換しましょう。

2018年12月9日(日) 午後2時~5時

会場:大阪府保険医協会 M&Dホール

報告予定 ①にしなり☆子ども食堂 ②しま☆ルーム

③高殿子ども食堂「あのね」 ④早起きて朝ごはん食べよう会

次々と会場発言 参加費:500円



主催:子ども食堂実践交流会実行委員会  
連絡先:子どもの貧困問題大阪ネットワーク(大阪自治体問題研究所内)  
☎ 06-6354-7220 fax 06-6354-7228 e-mail oskjichi@oskjichi.or.jp

地下鉄なんば駅(四つ橋線・千日前線・御堂筋線)、近鉄大阪難波駅下車  
なんばのオーク街 26-A (または30-B)を上る(徒歩5分)  
JR難波駅(OCAT)大阪シティエアターミナルを西へ、  
湯町西交差点を右折し、夕張屋ビルが最寄向かい

子どもの貧困問題大阪ネットワークは12月9日、M&Dホールで子ども食堂の運営者やボランティアらを対象とした「子ども食堂交流会」を開催します。先進的な取り組みや、特徴的な取り組みなど大阪府内の4つの子ども食堂がその活動を報告する予定です。

資料代500円

## 広く参加を呼びかけます

子どもの貧困問題大阪ネットワーク  
理事長 中田 進

子どもの貧困が社会問題となり、「子ども食堂」が大きく広がっています。行政が把握しているだけでも大阪府内でも279カ所(平成30年4月1日時点)で子どもたちに食事が提供されています。

私たちは、子ども食堂を運営する方、ボランティアをされている方々がその実践を交流する機会を設けるべく12月9日に「子ども食堂交流会」を開催します。交流会の開催に際し、実際に子ども食堂を運営されている方や食材提供の活動をしている団体の皆様のご協力のもと実行委員会を開き、より実践に繋がる内容にすべく検討を重ねてまいりました。先進的な取り組み、特徴的な取り組みの報告を学べるこ

とはもちろん、参加者の皆さん同士でたっぷり  
と交流していただき、ノウハウや抱えている悩み  
を出し合っていたいただければと思います。

たくさんのご参加をお待ちしています。

\*\*\* M&Dホール周辺地図 \*\*\*

〒556 0021 大阪市浪速区幸町1233



# 子どもの健康格差是正を

## — 歯科保険医協会が市民講座を開催 —

子ども貧困ネットに加盟する大阪府歯科保険医協会が13日、「子どもの口腔崩壊と歯科健康格差対策を考える」をテーマに市民公開講座を開きました。香西克之氏（広島大学大学院医歯薬保健学研究科教授）を講師に歯科医師や行政関係者、養護教諭、地方議員など60人が参加しました。



香西氏は、口腔崩壊の子どもたちの存在を明らかにした歯科協会の調査を紹介し、「子どものむし歯が減少する一方で重症化した多数のむし歯を抱える子どもが存在しており、口腔内の健康格差が問題となっている」と指摘。貧困と子どものう蝕の発症や重症化との相関関係を指摘する東京都足立区の調査をはじめ様々なデータを示し、「口腔崩壊が成育環境に問題を抱える子どもたちの特徴となっている」と強調しました。

また、口腔内の健康格差の要因について香西氏は、「子どものむし歯の減少は、予防対策が実行できる家庭が圧倒的に増えたことによるものである。予防ができない家庭や成育環境にある子どもは予防対策の傘から漏れてしまう」と公衆的な予防施策の不十分さを指摘し、「すべての子どもたちに平等に供与できる公衆的なむし歯の予防対策が必要である」と訴えました。

また、口腔内の健康格差の要因について香西氏は、「子どものむし歯の減少は、予防対策が実行できる家庭が圧倒的に増えたことによるものである。予防ができない家庭や成育環境にある子どもは予防対策の傘から漏れてしまう」と公衆的な予防施策の不十分さを指摘し、「すべての子どもたちに平等に供与できる公衆的なむし歯の予防対策が必要である」と訴えました。

子どもの健康格差の是正に向けて、医療・教育・福祉・行政の連携やかかりつけ歯科医や学校歯科医の能力向上、小児歯科専門医の増加など道筋を示しました。

参加した地方議員は、「これまで議会で取り上げて来なかった。子どもの健康格差是正は重要な課題だ」など感想を寄せました。

### 子ども貧困ネット活動紹介

子ども貧困ネットでは、調査活動 子ども食堂 学習支援活動 - の3つのワーキンググループを軸に子どもの貧困の実態を掴み、発信し、自治体との交渉、政策提言を行っていきます。

現在、府内で活動する諸団体への訪問などを実施しています。また、府内市町村の貧困対策の取り組み状況などについてアンケート調査を実施する予定です。

#### 【11月度会議及び今後の日程】

- 11/19 理事会
- 11/20 子ども食堂交流会準備会
- 12/21 理事会
- 2019年2月(予定) 2018年度総会

\*\*\*ニュースに関する問い合わせ\*\*\*  
[niki@osaka-jichiroren.jp](mailto:niki@osaka-jichiroren.jp)